

## **II. La trahison**

### **Entre discours normatif et arguments sexuels**



Face à un gouvernement de favoris dont l'aristocratie a à se plaindre, l'un des moyens légitimes employés par les barons est le déploiement d'une panoplie de discours visant à conquérir l'opinion et saisissable à travers la notion de trahison. Les discours de la trahison sont des moyens légaux dont disposent les magnats mécontents pour se défendre sans être rebelles. Deux formes se dégagent. La première est le discours juridique et politique de la trahison, dont le but est de montrer que l'autorité royale est fondée sur un pacte. La seconde est le discours sexuel. Il intègre à la fois le discours sur l'amour et sur la proximité au roi, et le discours sur la sodomie.